



### PREMIER CONSEIL DES MINISTRES DU NOUVEAU GOUVERNEMENT, HIER : OUATTARA MET DÉJÀ LA PRESSION SUR BEUGRÉ MAMBÉ ET SES MINISTRES - CE QUE LE CHEF DE L'ÉTAT EXIGE

A peine nommé, que Robert Mambé Beugré est mis à l'épreuve. Hier, mercredi 18 octobre 2023, au Palais présidentiel au Plateau, le Président de la République, Alassane Ouattara, a donné ses orientations et présenté les défis et priorités à mettre en œuvre par le nouveau Gouvernement qui a été nommé la veille, mardi 17 octobre. Alassane Ouattara n'a en effet pas attendu pour mettre déjà la pression sur son nouveau Premier Ministre qui a été désigné lorsque la Côte d'Ivoire s'apprête à accueillir la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) en janvier-février 2024. Pour le Chef de l'État, tout doit véritablement commencer le mercredi 28 octobre 2023. Robert Beugré Mambé devra donc déposer sa première copie.



### 1ER CONSEIL DES MINISTRES DU GOUVERNEMENT MAMBÉ / ALASSANE OUATTARA : "LE NOUVEAU GOUVERNEMENT DOIT RELEVER LES DÉFIS QUE TRAVERSE LE MONDE"

Monsieur le Vice-président de la République; Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de Vie; Madame et Messieurs les ministres d'État; Mesdames et Messieurs les ministres; Messieurs les ministres délégués; Mesdames et Messieurs, Je voudrais, Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de Vie, vous féliciter pour votre nomination à la tête du nouveau Gouvernement. "Le nouveau Gouvernement doit relever les défis que traversent le monde et notre sous-région, ainsi que les différents chocs macroéconomiques qui se traduisent par une inflation généralisée, la hausse des taux d'intérêt mondiaux avec pour conséquence la baisse du pouvoir d'achat des populations", a indiqué le Chef de l'État.



### RENTRÉE GOUVERNEMENTALE, HIER : BEUGRÉ MAMBÉ ENGAGE SON ÉQUIPE • "NOUS ACCORDERONS UNE ATTENTION PARTICULIÈRE AU TRAITEMENT DILIGENT DES PRÉOCCUPATIONS DES POPULATIONS"

Il veut faire vite et bien, conformément aux orientations du Chef de l'État, Alassane Ouattara, et au regard des défis auxquels son équipe et lui sont confrontés. Lors de la rentrée du Gouvernement, hier, mercredi 18 octobre 2023, au Palais présidentiel, au Plateau, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a, en effet, assuré de son engagement et celui de ses collaborateurs à accorder un traitement diligent aux différentes préoccupations exprimées par les populations ivoiriennes. "Excellence Monsieur le Président de la République, nous accorderons une attention particulière au traitement diligent des préoccupations des populations sur toute l'étendue du territoire", s'est voulu formel le nouveau Chef du Gouvernement.

Au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau, ce mercredi 18 octobre 2023, il y avait comme un air de rentrée des classes. Le Gouvernement du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, publié, la veille, se retrouvait pour son premier Conseil des ministres sous la présidence d'Alassane Ouattara, le Chef de l'État. Adjé Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, est le premier à arriver. Quelques minutes après, c'est au tour de Laurent Tchagba, reconduit ministre des Eaux et Forêts, de faire son entrée. C'est à la hâte que Wautabouna Ouattara, nouveau ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, se présente sur les marches menant à la salle devant abriter ce premier conseil. Des ministres, visiblement heureux de se retrouver, n'hésitent pas à se faire des accolades et échanger quelques mots.

---

*Economie* 

## **AMÉLIORATION DE LA PRODUCTION RIZICOLE NATIONALE : LA CORÉE FINANCE UN PROJET DE 6,4 MILLIARDS DE FCFA**

La Côte d'Ivoire est bien décidée à améliorer sa production rizicole. Un projet d'appui à la production de semences de riz à haut rendement, dénommé "projet K-Rice Belt" a fait l'objet d'une signature, à cet effet, ce mercredi 18 octobre, entre le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, et le ministre de l'Agriculture, de l'Alimentation et des Affaires rurales de la République de Corée, Chung Hwang-Keun. Financé à hauteur de 6 440 204 000 FCFA par la République de Corée sous forme de don, ce projet sera mis en œuvre dans le District autonome de Yamoussoukro pendant 5 ans.

---

## **APPUI AU DÉVELOPPEMENT : LA BID INVESTIT PLUS DE 2,438 MILLIARDS DE DOLLARS EN CÔTE D'IVOIRE**

La Banque islamique de développement (BID) est l'un des partenaires au développement privilégiés de la Côte d'Ivoire. Pour la décennie 2012-2021, le groupe a approuvé un financement de 2,10 milliards de dollars couvrant 56 opérations, dont 44 projets financés directement par la BID, dans six secteurs principaux. A savoir l'agriculture, l'éducation, les finances, la santé et le social, le transport, l'eau potable, l'assainissement et les services urbains. C'est ce qui ressort des résultats de l'Évaluation pays du groupe présentés, ce mardi 17 octobre 2023, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, en présence du directeur de cabinet de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Yéo Nahoua. Devant ces résultats probants, le directeur de cabinet a félicité la banque pour sa participation constante au développement de la Côte d'Ivoire.

---

## **PRÉSERVATION DE L'ENVIRONNEMENT : JACQUES ASSAHORÉ RELÈVE LES SEPT AVANTAGES DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE**

Jacques Assahoré Konan, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a représenté le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Robert Beugré Mambé, hier, mercredi 18 octobre 2023, à Abidjan-Cocody, à la cérémonie d'ouverture du forum africain de l'économie circulaire. Cette activité qui se tient sur trois jours autour du thème centrale : "L'économie circulaire pour un développement durable en Afrique", était l'occasion pour le représentant du Premier Ministre d'indiquer les sept grands avantages de la mise en œuvre de cette économie pour le continent, de manière générale, et pour la Côte d'Ivoire en particulier.

---

Les tarifs douaniers ne devraient plus exister dans les transactions entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne (UE) en 2024. La directrice Afrique-Asie-Pacifique commerce, développement durable et pacte vert de la direction générale au sein de la Commission européenne, Dora Correia, l'a annoncé, le 12 octobre dernier, lors de la 6e réunion du comité conjoint de l'Accord de partenariat économique (APE) UE-CI, organisée à la Primature, à Abidjan Plateau. Cette mesure s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de ce partenariat commercial et de développement qui assure un accès en franchise de droits et en quantités illimitées aux produits d'origine ivoirienne exportés vers le marché européen.

---

Société

## SANTÉ / LUTTE CONTRE LE CANCER DU SEIN CHEZ LA FEMME : LE CENTRE NATIONAL D'ONCOLOGIE MÉDICAL SENSIBILISE LES COUCHES SOCIALES

Dans le cadre de la lutte contre le cancer du sein, le Centre national d'oncologie médical et de radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO) de Cocody a abrité l'édition 2023 d'"Octobre rose". La rencontre a enregistré la présence d'Anne Désirée Ouloto, nouvelle ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, qui était aux côtés de la Première Dame, Dominique Ouattara. "J'ai pris plaisir à prendre part, aux côtés de la Première Dame, Madame Dominique Ouattara, à la cérémonie de lancement de la campagne "Octobre Rose", le mercredi 11 octobre 2023.

---

## ANNÉE DE LA JEUNESSE : CE QUI A ÉTÉ FAIT DE JANVIER 2023 À FIN JUILLET 2023

99 milliards de FCFA ont été investis en faveur des jeunes dans le cadre du Programme jeunesse du Gouvernement (Pj-Gouv) à fin juillet 2023. Dans son adresse à la nation à la veille du nouvel an, le 31 décembre 2022, le Président de la République Alassane Ouattara a décrété l'année 2023, année de la jeunesse. Au lendemain du message du Chef de l'État, le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, s'est mis au travail. Ainsi, 99 milliards de FCFA ont été investis à fin juillet 2023 en faveur des jeunes dans le cadre du Pj-Gouv.

---

## CÔTE D'IVOIRE : LE PEPFAR A OFFERT 1 680 000 DOLLARS AU PN-OEV EN 2023

L'aide américaine au Programme national de prise en charge des orphelins et autres enfants vulnérables du fait du Vih/Sida (PN-OEV), à travers le Plan d'urgence présidentielle de lutte contre le SIDA (PEPFAR), s'est élevée en 2023 à 1 680 000 dollars, a révélé, à Yamoussoukro, le représentant de cette initiative internationale du Gouvernement américain, Hervé Deza. Pour l'année fiscale 2022/2023, cet appui américain se chiffrait à 620 000 dollars, soit une augmentation avoisinant le triple de la dotation. C'était lors de l'atelier bilan du PN-OEV qui s'est ouvert, mardi 17 octobre 2023, dans la capitale politique et administrative de Côte d'Ivoire.

---

## PROTECTION DES DROITS DES TRAVAILLEURS MIGRANTS : LES INSTITUTIONS AFRICAINES ET L'OIT APPELLENT À UNE ACTION COMMUNE ET RESPONSABLE

Les inégalités plombent la contribution efficace de la migration de main-d'œuvre et le bien-être des travailleurs migrants. D'où la nécessité de trouver des solutions pratiques et idoines. A cet effet, une conférence internationale est co-organisée par l'Organisation internationale du travail (OIT) et les Institutions africaines en charge de la question, du mercredi 18 au vendredi 20 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, en vue d'une coopération inclusive et plus forte entre les pays africains. Une aubaine pour le

représentant du Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, Djè Kacou, conseiller technique du ministre en charge du département, Me Adama Kamara, d'indiquer que des dispositions ont été prises par le Gouvernement ivoirien pour prendre en compte l'intérêt des migrants travailleurs.



VU SUR LE NET

Politique



## ALASSANE OUATTARA AUX MEMBRES DU NOUVEAU GOUVERNEMENT : "FAITES PREUVE D'HUMILITÉ ET DE PROXIMITÉ AVEC LES POPULATIONS AFIN DE MIEUX LES SERVIR"

Le premier conseil des ministres du nouveau Gouvernement ivoirien s'est tenu, le mercredi 18 octobre 2023, au Palais présidentiel d'Abidjan sous la présidence du Président ivoirien, Alassane Ouattara. A l'entame de cette rencontre gouvernementale, M. Ouattara a donné les missions de cette nouvelle équipe gouvernementale, appelant les ministres à faire preuve d'humilité et de proximité avec les populations. "Je veux que vous continuiez d'être des exemples. Je voudrais demander que vous fassiez preuve d'humilité et de proximité avec les populations, afin de mieux les servir. Je vous demande également de vous mettre au travail et de traiter les dossiers avec célérité et diligence", a dit le Président Alassane Ouattara dans une adresse aux membres du Gouvernement du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.

Société



## GOUV' SPACE : L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET LA FORMATION PROFESSIONNELLE EN CÔTE D'IVOIRE AU CENTRE DES ÉCHANGES DU 19 OCTOBRE 2023

Gouv'Space, un salon d'échanges audio, initié par le CICG, reçoit, ce jeudi 19 octobre 2023 à 16h, Sainy Victor Kouakou, inspecteur général, coordonnateur général au Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA). L'invité du nouveau cadre d'échanges du CICG, via les réseaux sociaux, va apporter des éclairages sur l'enseignement technique et la formation professionnelle en Côte d'Ivoire. Les échanges se tiendront en direct sur le compte Twitter du Gouvernement (<https://twitter.com/Gouvci>) et seront enregistrés pour une écoute ultérieure. (Source : CIG)



## OUANGOLODOUGOU : UNE VASTE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION CONTRE LA CORRUPTION LANCÉE

Les populations du département de Ouangolodougou ont été sensibilisées, lundi 16 octobre 2023, à lutter contre la corruption et les infractions assimilées dans le département. Cette sensibilisation initiée par la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) s'inscrit dans le cadre des efforts faits par le Gouvernement ivoirien en matière de lutte contre le phénomène de la corruption et des infractions assimilées qui lui ont permis de passer de la 130e place en 2012 à la 99e place en 2022, ce qui montre qu'il est vraiment prodigieux.

Sport

## CAN 2023 – ENCOMBREMENT DE LA CIRCULATION : LA FIF PRÉSENTE SES EXCUSES

La Fédération ivoirienne de football (FIF) a, dans un communiqué en date du lundi 16 octobre 2023, présenté ses sincères excuses à l'endroit du public sportif, des usagers de la route et de l'ensemble de la population de la ville d'Abidjan. Et ce, en raison de l'encombrement de la circulation constaté lors des matchs des Éléphants de Côte d'Ivoire contre le Maroc et l'Afrique du Sud. "Ces événements sportifs appellent, nécessairement, la mise en place d'un dispositif de sécurité qui engendre, malheureusement, l'encombrement de la circulation, comme l'on a pu le constater le jour du match Côte d'Ivoire/Maroc. Il en sera de même, presque inévitablement, pour le match Côte d'Ivoire/Afrique du Sud de ce mardi 17 octobre 2023. En tout état de cause, la Fédération Ivoirienne de Football (FIF), consciente des désagréments qui résultent de ces circonstances, présente ses sincères excuses à l'endroit des usagers de la route.", a indiqué la FIF.

» AGENCE DE PRESSE

Economie



ONU FEMMES ET LA CGECI OUTILLENT 200 FEMMES ENTREPRENEURS SUR LES AVANTAGES DE L'APPROVISIONNEMENT SENSIBLE AU GENRE

ONU Femmes et la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) ont organisé, mercredi 18 octobre 2023, à La maison de l'entreprise d'Abidjan Plateau, un "cocktail d'opportunités" destiné à renforcer le partenariat entre les entreprises dirigées par les femmes et le secteur privé, en vue d'aboutir à des contrats d'approvisionnement. Ce séminaire cible le renforcement des capacités de 200 petites et moyennes entreprises (PME) dirigées par des femmes, avec pour but l'accès d'au moins 60% aux opportunités d'approvisionnement, à travers des mécanismes innovants et équitables, pour construire un secteur privé plus fort et une économie nationale plus dynamique.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale

